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“战略上乐观，战术上谨慎，才能使得企业在经过
重重考验后，成功过会。”长阳科技董秘李辰指出，相
较传统IPO，“以信披为中心”的科创板的审核理念有
所不同。

例如在传统的IPO过程中，连续盈利、无形资产占
总资产的比例不能太高等都在发行条件里，但是在科创
板的注册制下，这些都不作为发行的主要条件，在招股
说明书中充分披露即可。

“我们是4月19日 IPO受理的，11月 6日敲锣上
市，速度相对比较快。”李辰说，整个过程一环紧扣一
环，神经一直紧绷着。他最大的体会就是企业首先要找
准科创定位，并且要能够把科创属性精准地提炼到招股
说明书中。

长阳科技前后经历了四轮问询，“第一轮问了55个
问题，有些问题是你能想到的，但有些问题可能是你没
想到的，而且回答任何问题都要有依据，比如说你的产
品是世界领先，你要拿出充分的依据，要有权威的认证
机构认证过。”李辰说，所以建议企业在日常基础工作
中，尽量把各项工作都做扎实。

科创板上市除了上市速度快以外，还有募集资金
多、可以进行股权激励等诸多益处，但是你凭什么能
上？“除了要符合科创定位外，还有企业是否掌握核心
技术，是否具有高效的研发体系，以及是否具有可持续
成长性等也很重要。”李辰说，对于科技型企业来说，
产品迭代很快，拿长阳科技来说，一年就是一个周期，
所以建立高效完整的研发体系很重要，这是保证持续研
发创新能力的基础。

对打算科创板上市的企业来说，企业的历史沿革、
治理和独立性、财务等也很重要。李辰说，尤其是历史
沿革要经得起推敲的前提是合法合规，“如果没有两个
专业的法律团队从一开始就深度协助的话，我们可能不
会那么快登陆科创板。”他说，所以企业从建立开始就
要注意相关法律法规问题，千万不要想着以后回过头再
去规范，回过头去规范就意味着你有可能已经触犯了法
律法规。

“科创板试行注册制，强调以信息披露为中心，所
以企业有问题一定要在申报之前全部解决掉，因为一旦
递交了材料，节奏就非常快，问询和回复不能超过90
天（含非工作日）。”李辰说，超过了就意味着前功尽
弃，申报中止。

我市将培育
50家科技创新企业

科创板上市
哪些问题应规避？

记者 王婧

截至目前，科创板受理企
业已达 185家。欲登科创板，
须过五关斩六将。当市场目光
在聚焦科创企业“鱼跃龙门”
的高光时刻时，仍有很多企业
在赛道上奋力奔跑，更有企业
因为种种原因倒在了黎明前。

近日，记者从2019年宁波
市科创板高峰论坛上获悉，力
争到2022年，我市将培育50
家科技创新企业，纳入科创板
拟上市企业的储备库，符合申
报条件的企业达10家。

我市今年有容百科技和长
阳科技两家企业在科创板上
市。论坛上，长阳科技董秘以
切身经历讲述了IPO历程，还
有法律人士总结了企业科创板
上市会遇到的一些问题。他们
的讲述，或许可以为后续拟上
市企业提供经验。
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